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ВЛАДИМИР УДОВИЧЕНКО: "СЛАВУТИЧ - ИСПЫТАНИЕ 
НА ЗРЕЛОСТЬ УКРАИНЫ И СТРАН МИРОВОГО СОДРУЖЕСТВА" 

В течение 1999 — 2000 
учебного года в детсадах 

Славутича проходил 
конкурс на звание лучшего 

детского дошкольного 
учреждения города. По 
результатам конкурса, 

лучшим детучреждением 
был признан сад №3 

"Золотой ключик" 
(2-е место поделили д/с 

№№ 6 и 2, третье — №5). 
По случаю победы д/с №3 

посетил мэр города 
Владимир Удовиченко. На 

импровизированной пресс-
конференции, состоявшей-
ся прямо в Сказочном зале 

Золотого ключика", речь 
шла, естественно, о 

будущем Славутича — в 
связи с закрытием Черно-

быльской АЭС. 
Городской голова сказал сле-

дующее: 

— В мире, к сожалению, сло-
жилось впечатление, что зак-
рыть ЧАЭС, остановить третий 
блок — означает повесить на 
Чернобыль замок. Я должен ска-

зать, что это далеко не так. Мы 
обязаны переосмыслить черно-
быльские проблемы, осознать 
современный Чернобыль, про-
вести аудит всего, что сделано 
в этом направлении, и того, что 

еще предстоит сделать — с уче-
том сегодняшнего положения 
дел. Необходимо убедить миро-
вое сообщество, что Чернобыль 
— отнюдь не только украинская 
проблема — это проблема ми-
рового масштаба. Да, Украина 
осталась с Чернобылем один на 
один, но Чернобыль дает себя 
знать везде. 

Такое переосмысление при-
ведет к возникновению каче-
ственно новых подходов к лик-
видации последствий Черно-
быльской трагедии. На сегод-
няшнем уровне знаний и воз-
можностей есть смысл говорить 
не о ликвидации, а лишь о ми-
нимизации этих последствий. На 
мой взгляд, для того, чтобы от-
работать теоретические модели 
дальнейших этапов работы в 
рамках Международного черно-
быльского центра необходимо 
было бы создать социальную 
лабораторию, которая будет за-
ниматься исследованием комп-
лекса социальных проблем, выз-
ванных Чернобылем, и поможет 
четче обозначить социальные 
аспекты ликвидации его послед-
ствий. 

В настоящее время уже из-
вестен тот огромный объем 
работ, который необходимо 
выполнить на ЧАЭС , объекте 

"Укрытие", а также по перера-
ботке радиоактивных отходов. 
Сегодня нельзя говорить лишь 
о приведении "Укрытия" в эко-
логически безопасное состоя-
ние. Мы просто обязаны вы-
полнить весь гигантский комп-
лекс работ в Чернобыльской 
зоне. Естественно, лишь для 
выведения из эксплуатации 
трех блоков станции необхо-
димо около полумиллиарда 
долларов, причем в Украине 
таких денег нет, и появятся 
они не скоро, да и нет возмож-
ности сформировать такую 
статью бюджета. Кроме поли-
тического (Украина отказалась 
от ядерного орудия и сегодня, 
останавливая третий блок, 
подтверждает этот свой от-
каз), существует и экономи-
ческий аспект Чернобыльско-
го вопроса: если после ава-
рии три блока Ч А Э С произве-
ли 155 миллиардов Квт/ч элек-
троэнергии, то после останов-
ки этого энергетического 
объекта из производящего он 
превратится в потребляющий, 
из доходного — в убыточный, 
затратный для бюджета. 

Мы еще и еще раз говорим о 
том, что комплекс работ на ЧАЭС 
должны выполнять специалисты, 
но если не будут проведены це-

ленаправленные мероприятия 
для того, чтобы у профессиона-
лов были рабочие места на стан-
ции, то имеющийся сегодня высо-
копрофессиональный коллектив 
ЧАЭС завтра просто перестанет 
существовать. Для них — и для 
всех нас! — закрытие станции — 
величайшая социальная траге-
дия. Поэтому уже сейчас следу-
ет думать о том, кто будет выпол-
нять все эти работы в случае раз-
вала трудового коллектива ЧАЭС. 
Люди эти живут в Славутиче. 

Неправда, что в междуна-
родных проектах и проектах, 
реализуемых в зоне отчужде-
ния, есть рабочие места для 
подрастающих славутчан — 
это по справедливости места 
тех, кто там работает сегод-
ня. Как выгонишь с Ч А Э С или 
из зоны жителя Чернигова 
или Иванкова ? Этим людям 
тоже надо жить, им тоже не-
куда уходить! Уволить про-
фессионала лишь за то, что 
он черниговчанин, немысли-
мо — весь наш регион пост-
радал от Чернобыля! Да и ка-
кая, в конце концов разница, 
где — в Славутиче или в Чер-
нигове — увеличится уровень 
безработицы? 

(Окончание на стр. 2) 
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С миру по нитке 
На международной конференции стран-доноров Черно-

быльского фонда "Укрытие" в Берлине собрано 350 млн. евро. 
Об этом сообщил министр охраны окружающей природной 
среды и безопасности ядерных реакторов ФРГ Юрген Трит-
тин. Чернобыльский фонд "Укрытие" призван аккумулировать 
средства стран Запада для реализации проекта SIP по преоб-
разованию объекта "Укрытие" в экологически безопасную си-
стему. В ходе конференции представители США заявили о 
взносе в размере 80 млн. дол., Европейская Комиссия — 100 
млн. евро, Германия — 25,6 млн. дол., Япония — 22,5 млн. 
дол., Великобритания— 18,36 млн. дол, Канада — 13 млн. 
дол. Финляндия совместно с 22-мя европейскими государства-
ми также примет участие в финансировании работ по строи-
тельству защитного сооружения над четвертым разрушенным 
энергоблоком ЧАЭС и готова выделить на эти цели 1 млн. евро. 
В ходе предыдущей конференции доноров в Лондоне в 1998 
г. было собрано 393 млн. дол. Всего на реализацию проекта 
"Укрытие" необходимо 758 млн. дол. 

Больше половины 
• В июне пять атомных электростанций, мощность которых 

составляет около четверти энергетического парка Украины, 
выработали 5 млрд. 876 млн. кВт-часов электроэнергии, или 
51% всей электроэнергии, произведенной в стране в течение 
месяца. Больше всего электроэнергии в июне произведено на 
Запорожской АЭС — 2 млрд. 773 млн. кВт-часов. С начала года 
станция произвела 18 млрд. 481 млн. кВт-часов электроэнер-
гии, что составляет 49,1% всего производства электроэнергии 
на атомных электростанциях и 21,5 %—оібщей выработки элек-
троэнергии в Украине. 

Знай свое место 
Эксперты ООН обнародовали список традиционных еже-

годных статистических оценок «человеческого развития», в 
котором Украина занимает 78-е место, уступив некоторым 
странам СНГ, в которых нарушаются права человека, в час-
тности, Беларуси (57-е место), России (62-е место), Грузии 
(70-е место). Впервые за 11 лет ежегодных статистических 
оценок «человеческого развития» эксперты ООН изменили 
их критерии, отмечает gazeta.ru. В число параметров авто-
ры доклада включили 7 прав, которые должны быть гаранти-
рованы в процветающем обществе. Это — свобода от диск-
риминации, нищеты, свобода в развитии и реализации свое-
го потенциала, свобода от страха, свобода от несправедли-
вости и от нарушений закона, свобода мысли, а также сво-
бода иметь достойное трудоустройство и не подвергаться 
эксплуатации Параметры, касающиеся прав человека, были 
добавлены к традиционно используемым — показателям эко-
номического развития стран, продолжительности жизни, гра-
мотности, социальным возможностям женщин, уровню тру-
доустройства, преступности, развития здравоохранения, а 
также экологической ситуации и положения с преступностью. 
Наиболее процветающей страной уже в седьмой раз была 
названа Канада. В первую десятку, помимо Канады, вошли 
исключительно промышленно развитые государства — Нор-
вегия, США, Австралия, Исландия, Швеция, Бельгия, Нидер-
ланды, Япония и Великобритания. На 11 -м месте — Финлян-
дия, за ней следуют Франция, Швейцария, Германия, Дания, 
Австрия, Люксембург, Ирландия, Италия и Новая Зеландия. 
В конце списка оказались в основном африканские страны 
— Нигерия, Буркина Фасо и Эфиопия. Самой неблагоприят-
ной страной для жизни была названа Сьерра-Леоне. 

Давай закурим 
Общий рынок сигарет в Украине составляет 75-78 млрд. штук 

в год, из них, по различным подсчетам, от 20 до 30 млрд. штук 
— контрабандные, сообщил менеджер по проблемам развития 
отрасли компании "Реемстма" Юрий Кишко. "Контрабанда ли-
шает нас возможности нормально работать. О какой ценовой 
политике может идти речь, если контрабанда за счет неуплаты 
налогов все равно будет дешевле, чем наша продукция", — за-
явил он. В результате государство теряет крупные суммы от 
неуплаты налогов, большие капиталы остаются в тени, а оте-
чественные производители не могут строить нормальную мар-
кетинговую и ценовую политику. Контрабанда дешевых сига-
рет осуществляется в основном из России из-за значительной 
разницы в акцизах и возможности относительно свободного пе-
ресечения границы с Украиной. "Если повысить налоги на та-
бачную продукцию, уровень контрабанды сигарет тоже возрас-
тет, так как отечественный товар станет дороже и, следователь-
но, менее конкурентоспособным, ведь из-за низкого уровня жиз-
ни многие предпочитают курить небезопасные контрабандные 
сигареты", — отметил Ю.Кишко. 

Детишкам на молочишко 
416 тыс. детей (156 тыс. девочек и 260 тыс. мальчиков) в 

Украине, согласно исследованиям, проведенным Госкомстатом, 
Международной организацией труда и Министерством труда, 
выполняют постоянную, временную либо разовую работу или 
же работу в домашнем хозяйстве продолжительностью более 
24 часов в течение недели. Самыми распространенными сфе-
рами применения детского труда являются сельское хозяйство, 
торговля и сфера услуг. Каждый второй ребенок сообщил, что 
работал в неблагоприятных условиях. При этом четверть 7 — 
12-летних детей выполняли тяжелую физическую работу, а у 
18% работа требовала повышенной, неадекватной их возрасту 
психической нагрузки. Работать детей вынуждали в основном 
экономические причины—большинство детей засвидетель-
ствовали, что основными причинами являлись материаль-
ные трудности семьи. Почти две трети детей получали 
до 80 грн. в месяц, из них треть — ^ д о " 4 0 грн. 
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НАДО МЕНЯТЬ ТЕХНОЛОГИИ! 
В минувший четверг состоялось совещание депутатов 
Славутичского городского совета, посвященное вопросу 
повышения тарифов на коммунальные услуги 

Рассказывает секретарь гор-
совета Марк Готсдинер: 

— Депутатов интересовал 
вопрос, из каких показателей 
формируется стоимость комму-
нальных услуг. До недавнего вре-
мени стоимость коммунальных 
услуг была значительно ниже, 
чем сейчас. По тарифам 1996 
года отопление стоило 60 коп. за 
1 кв.м. Оплата 1 кв.м жилья взи-
малась в размере 19 коп., холод-
ной воды — 1 грн. 39 коп., горя-
чей — 7 грн., стоков — 3 грн. 15 
коп. с одного человека в месяц. 
Теперь предлагаются несколько 
другие цены. 

— Скажем так, принципи-
ально другие. 

— Можно сказать и так. Од-
нако цены эти не отсебятина, их 
появление имеет вполне конк-
ретные причины. Не секрет, что 
никто из нас не оплачивал пол-
ную стоимость предоставляемых 
нам услуг. Те новые цены, кото-
рые предлагается сейчас, явля-
ются средними по региону — с 
уточнениями, которые специфич-
ны для Славутича. За основу 
была принята стоимость холод-
ной воды. В отличие от Черниго-
ва, наша вода обезжелезивает-
ся и обеззараживается путем 
хлорирования — учитывая эти 
особенности, стоимость холод-
ной воды в Славутиче составля-
ет 3 грн. 39 коп. на 1 человека в 
месяц. Соответственно горячая 
вода с учетом стоимости доста-
точно дорогого газа, затраченно-
го на ее подогрев, стоит 13 грн.08 
коп. Пока — до начала отопи-
тельного сезона — стоимость 
отопления изменена не будет. В 
дальнейшем она станет равнять-
ся 99 копейкам за 1 кв.м общей 
площади квартиры. 

— В сумме оплаты комму-
нальных услуг есть и такая 
строка, как обслуживание од-
ного метра общей площади. 

— Нами были рассмотрены и 
эти тарифы. Здесь также приня-
ты вполне реальные цифры. И 
вообще, совещание было доста-
точно продолжительным — оно 
длилось семь часов, и каждый из 
присутствовавших 19 депутатов 
а так же заместитель генераль-
ного директора ОП ЧАЭС Влади-
мир Комаров, первый замести-
тель городского головы Влади-
мир Жигалло, начальник цеха жи-
лищно-коммунального хозяйства 
Ирина Жаболенко имели воз-

Не станет ли простое купание роскошью? 

можность задать все возникшие 
у них вопросы и высказать свое 
мнение. Основное условие, кото-
рое поставили депутаты перед 
начальником УЖКХ Владимиром 
Печерским, — не допустить сни-
жения качества предоставляе-
мых населению коммунальных 
услуг. 

— Думаю, что причины по-
вышения тарифов на отопле-
ние, горячую и холодную воду 
для жителей города очевидны 
и уж если новые цены и не бу-
дут встречены с одобрением, 
то, по крайней мере, будут по-
няты. Но почему вдруг так по-
дорожали стоки? 

— В наших очистных соору-
жениях используется физико-хи-
мическая технология очистки. 
Для ее осуществления необхо-
дим сернокислый компонент. 
Стоимость его закупки — 50 тыс. 
грн. Увеличивается стоимость 
компонента—повышается и сто-
имость стоков. В настоящее вре-
мя в ткгуле — повторяю, в титу-
ле, а не в наличии — есть день-
ги, которые можно использовать 
на реконструкцию наших очист-
ных сооружений. 

— Реконструкция позво-
лит уменьшить стоимость сто-
ков? 

— Естественно. Кроме того, 
на совещании намечены пути для 
уменьшения стоимости комму-
нальных услуг. 

— Вы считаете, это ре-
ально? 

— Конечно. Скажем, приоб-
ретая газ за наличные сред-
ства, а не путем безналичных 
расчетов, мы бы тратили куда 

меньше. Депутаты рассмотрели 
и вариант, когда жители какого-
либо дома могут уйти от опла-
ты (или, вернее, снизить сто-
имость) определенной услуги 
путем создания кондоминиу-
мов. Например? Например, сто-, 
имость платы за квадратный 
метр. Кстати, Славутич — очень 
благоприятный город для со-
здания кондоминиумов: этому 
благоприятствует типовая зас-
тройка наших кварталов. В об-
щем, вариантов путей снижения 
стоимости комуслуг достаточно 
— главное, чтобы у славутчан 
было желание их найти и вос-
пользоваться. 

У УЖКХ есть множество труд-
ностей и, надо сказать, они 
объективны. Одна из них — оп-
лата жителями города предос-
тавляемых услуг. Совершенно 
недопустима система зачетов, 
когда в счет квартплаты по без-
наличному расчету перечисляет-
ся часть заработной платы ра-
ботников ЧАЭС, что не дает 
УЖКХ живых денег, необходи-
мых на закупку того же газа (кста-
ти, долги за газ у города более 
13 млн грн.) или сернокислого 
компонента любых материалов, 
нужніхдля эксплуатации или ре-
монта объектов коммунального 
хозяйства. 

— Когда вступят в действие 
новые расценки? 

— В настоящее время рас-
ценки согласованы с исполко-
мом. УЖКХ же является подраз-
делением ЧАЭС. Как только ге-
неральный директор станции 
Виталий Толстоногов подпишет 
этот документ, они вступят в 

силу. 
— Можно ли считать, что 

данные расценки соответству-
ют 100-процентной стоимости 
коммунальных услуг? 

— Трудно сказать. И вот поче-
му. В 1996 году себестоимость 
отопления была 33 грн.11 коп. за 
1 гигакалорию, в 1999-м — 60 
грн.98 коп., в 2000-м — 72 грн. 03 
коп. Себестоимость холодной 
воды — 33 фн. за 1 кубометр, 60 
грн. и 70 грн. соответственно. Сто-
имость стоков—44 коп., 67 коп. и 
89 соответственно. Если себесто-
имость воды и тепла в будущем 
повысится, возрастет и оплата за 
них. Надо менять действующие 
сегодня в городском коммуналь-
ном хозяйстве технологии и про-
изводить реконструкции. 

— Но ведь это все стоит не-
малых денег и требует живых 
средств? Которых нет? 

— Мы снова возвращаемся 
к вопросам рационального хозяй-
ствования. 

Считать надо каждую копей-
ку, рассчитывать каждое дей-
ствие. На то, что в будущем даст 
солидную экономию, стоит потра-
титься. 

Тарифы на коммунальные 
услуги населению 

Стоимость отопления 1 
кв. м общей площади 

0,0159 гкал/ кв.м * 52,09 = 
0,83 грн. 

с НДС = 0,99 грн. 

Стоимость горячей воды 1 
куб.м 

0,054 Гкал/ куб.м * 52,09 = -
2,81 грн. 

2,81 грн + 0,65 грн = 3,46 грн. 

Стоимость горячей воды на 
1 чел/месяц 

3,15 куб.м * 3,46 грн = 10,90 
грн. 

с НДС =13,08 грн. 

Стоимость холодной воды 
на 1 чел/месяц 

4,35 куб.м * 0,65 грн. = 2,83 
грн. 

с НДС = 3,39 грн. 

Стоимость стоков на 1 чел/ 
месяц . 

7,5 куб.м * 0,88 грн. = 6,60 г р н * ^ 
с НДС =7,92 грн. 

Майя РУДЕНКО 

ВЛАДИМИР УДОВИЧЕНКО: "СЛАВУТИЧ -
ИСПЫТАНИЕ НА ЗРЕЛОСТЬ УКРАИНЫ 
И СТРАН МИРОВОГО СОДРУЖЕСТВА" 

(Начало на стр. 1) 

Выход один — создание 
новых рабочих мест. Но 
мировой опыт показывает, 
что это — даже при самой 
активной поддержке госу-
д а р с т в а — н е в о з м о ж н о 
сделать за год-два. 

Есть ли возможность со-
здания новых рабочих мест 
на Ч А Э С ? Е с т ь . П р о с т о 
надо п о - н о в о м у п о с м о т -
реть на ту производствен-
ную базу, которая остает-
ся на станции, разработать 
подробный и действенный 
п л а н д и в е р с и ф и к а ц и и 
Ч А Э С и ЭКОНОМИКИ Славу -
тича. Было бы уместно, с 
учетом специфики города, 
уделить внимание ра зра -
б о т к е и п р е т в о р е н и ю в 
практику энергосохраняю-
щих т е х н о л о г и й . Е с т е -
ственно, для этого нужны 
средства, и немалые. 

К сожалению, Украина 
м а л о чем м о ж е т п о м о ч ь 
Славутичу: это видно хотя 

бы по тому, как выполняет 
свои о б е щ а н и я о т р а с л ь , 
как реализуются постанов-
л е н и я К а б и н е т а м и н и -
стров. Уж коль мировое со-
общество вышло с иници-
ативой о закрытии Ч А Э С , 
оно обязано обратить свое 
внимание на людей, кото-
рые работают на станции. 
Я думаю, это великий грех 
— предать людей, которые 
вот уже столько лет тру-
дятся над ликвидацией по-
следствий глобальной ми-
ровой к а т а с трофы. Х о т е -
лось бы верить, что миро-
вое сообщество наконец-то 
поймет это. 

А в ы х о д из с и т у а ц и и 
прост — н е о б х о д и м о со-
с р е д о т о ч и т ь в н и м а н и е 
с тран " с е м е р к и " на про -
граммах по созданию ком-
п е н с и р у ю щ и х р а б о ч и х 
мест. Есть множество пу-
тей для выполнения этого, 
один из самых простых — 
открытие целевых кредит-
ных линий Мировым бан-

ком или Европейским бан-
ком реконструкции и разви-
тия, привлечение инвести-
ции для решения этих про-
блем, проведение конкурса 
с последующей реализаци-
ей н а и б о л е е интересных 
проектов в С л а в у т и ч е — 
это была бы настоящая и 
д е й с т в е н н а я с о ц и а л ь н а я 
защита, т.к. люди были бы 
уверены, что с ущес твую -
щий запас рабочих мест га-
рантирует будущее им и их 
детям. 

Как ни горько сознавать, 
но сегодня таких гарантий 
нет, как нет и фонда, сред-
ства которого о б е с п е ч а т 
расходы на закрытие Ч А Э С 
и вывод блоков из эксплуа-
тации. Да и тот фонд, что 
существует для выполнения 
проектов по "Укрытию", — я 
беру на себя смелость это 
утверждать! — использует-
ся хаотически, без опреде-
ленной стратегии и практи-
ки, без управления со сто-
роны государства. 

Во время посещения Ук-
раины американский пре-
зидент вспомнил шевчен-
ковскую " К а т е р и н у " . И я 
вспоминаю эту поэму, по-
т ому что н а ш а с т р а н а с 
Чернобылем как та Кате-
рина с младенцем на ру-
ках. Если этот образ пой-
мут все, кто так любит се-
годня цитировать нашего 
Шевченко, они совсем по-
другому подойдут к вопро-
сам помощи, которую надо 
п р е д о с т а в и т ь Украине — 
причем это будет уже не 
подачкой нам, а нормаль-
ным сотрудничеством. 

Решение вопросов соци-
альной з ащиты славутчан 
— это испытание на зре-
лость и Украины, и стран 
мирового сообщества. Ци-
в и л и з о в а н н о е р е ш е н и е 
чернобыльских проблем — 
пропуск всего ч е л о в е ч е -
ства в будущее. 

Подготовила 
Майя РУДЕНКО 



№27 (63),6 июля 2000 г. Теледень-Славутич/3 

ОПЕРАЦИЯ "КАНИКУЛЫ" 
С 1 июля по 31 октября в 

Славутиче проходит 
совместная акция службы 

по делам несовершеннолет-
них, отделов внутренних 

дел, по делам семьи и 
молодежи, образования, а 

также детской криминаль-
ной милиции и Социально-
психологического центра. 
Цели операции очевидны: 

она направлена, во-первых, на 
организацию социальной защи-
ты несовершеннолетних, в осо-
бенности детей из неблагопо-
лучных семей, во-вторых — на 
предупреждение детского трав-
матизма, в-третьих — на профи-
лактику детской безнадзорнос-
ти, преступности и других нега-
тивных явлений. 

Моя собеседница — началь-
ник службы по делам несовер-
шеннолетних Валентина Дудин-
ская. 

— Валентина Николаев-
на, чем вообще занимается 
ваша служба? 

— Профилактикой различно-
го рода отрицательных проявле-
ний в подростковой среде. Про-
филактика и ранняя (в частности 
ученических прогулов), и по-
здняя — главным образом, по 
сообщениям детской крими-
нальной милиции. Основная 
наша работа — это социальная 
защита детей: предупреждение 
развития у них вредных привы-
чек, а также детской беспризор-
ности. 

— Кто обычно попадает в 
, * ' пе зрения службы по делам 
^совершеннолетних? 

— Ребятишки из алкоголизи-
рованных семей, из семей, где 
родители не уделяют детям вни-
мания. Мы стремимся оздоро-
вить таких детей, по возможно-
сти устраиваем в лагеря отды-
ха. Так, 15 и 17 июля отправля-
ются группы в Бровары (лагерь 
"Космос") и село Здоривку Ва-
сильковского района. 

— Сколько детей, в целом 
по Славутичу, проживает в не-
благополучных семьях? 

— 1 4 3 ребенка. Мы проводим 

профилактические рейды, обыч-
но совместно с отделом внут-
ренних дел, беседуем с родите-
лями — за три месяца нынеш-
него года проведено 170 подоб-
ных бесед. 

— Но, тем не менее, коли-
чество правонарушений в го-
роде увеличивается... 

— У нас в службе состоит на 
учете 61 несовершеннолетний: 
23 — за совершение преступле-
ния, 25 — за административные 
правонарушения, 13 — за бро-
дяжничество, причем один ребе-
нок находится в розыске. К со-
жалению, для роста правонару-
шений — а он действительно 
есть — существует множество 
объективных причин. Разумеет-
ся, никто из родителей не жела-
ет зла своим детям, но в то же 
время, в связи с обострением 
социальной напряженности из-
за закрытия ЧАЭС, некоторые 
родители уделяют своим детям 
слишком мало внимания. Кроме 
того, многие взрослые тючему-
то не считают нужным ограничи-
вать свободу детей. Посмотри-
те, сколько подростков находят-
ся на улицах Славутича после 23 
часов летом и 21 часа зимой! 
Наверное, следует подчеркнуть, 
что излишняя демократия в вос-
питании детей вряд ли пойдет 
им на пользу. 

— Между прочим, "детки" 
частенько гуляют по городу 
не просто так, а явно под 
хмельком. Почему-то бытует 
мнение, что слабоалкоголь-
ные напитки, в том числе и 
пиво (его вообще умники тор-
гового законодательства по-
чему-то не внесли в перечень 
алкогольных налитков!), де-
тям употреблять как бы и не 
вредно. 

— Еще как вредно. И поэто-
му среди мероприятий операции 
"Каникулы" предусмотрен конт-
роль торговых точек на предмет 
продажи несовершеннолетним 
СПИРТНОГО. 

— Не так давно страницы 
центральных газет обошло 
ужасающее сообщение о том, 

Каждую строительную яму или колодец проволокой не оградишь 

что в Харьковской области, 
забравшись в недостройку, 
погибло трое подростков, а 
один получил очень серьез-
ные травмы. В нашем городе 
тоже немало объектов неза-
вершенного строительства. 

— И, к сожалению, время от 
времени жители Славутича заме-
чают играющих там детей. В та-
ких играх недалеко до травматиз-
ма, поэтому мы регулярно прово-
дим рейды по стройкам. И здесь 
снова просто необходимо обра-
титься к родителям: возле каж-
дого недостроенного объекта не 
поставишь охрану и неприступ-
ную ограду, поэтому за тем, где 
играют дети, надо следить. Со-
всем не лишним будет и побесе-
довать с ребенком, объяснить, 
чем чреваты игры на стройке. 

— Кстати, во всем мире не-
достройки — отличное место 
для досуга наркоманов. 

— Увы, это касается и нас: во 
время одного из рейдов в недо-
стройках Черниговского кварта-
ла мы обнаружили пакеты с кле-
ем. Их хозяева, естественно, 
скрылись. Однако это — повод 
для родителей присмотреться к 
детям, задуматься, нет ли у них 
причин для тревоги, все ли в 
поведении их ребенка в поряд-
ке. Любой родитель может обра-
титься за консультацией в соци-
ально-психологический центр 

Ток-шоу для подрост-

Ряд тематических дис-

"ОПРОМІНЕНІ ЗВУКИ" 
Вольные размышления о произведении 
Александра Нестерова р Э н - .Что это — скрип колодезного журавля? 

.і j всхлип навсегда незакрытой бесхозной 
калитки?.. 

... На знакомую до боли белорусскую напев-
ную песню неуклонно наползают синтетичес-
кие шумы и скрежеты. Они умолкают так же 
внезапно, как и начались, и эфир заполняет 
капель — тоже мертвая, синтетическая. Мер-
твое падение капель в мертвом мире... 

... Память, реагируя на полесские мелодии, 
У лужпиво выталкивает некогда виденные, но, 
^оказывается, не позабытые картинки. Вот на 

зеленой, усыпанной ромашками, дикой гвоз-
дичкой и васильками траве разудало танцуют 
пары. Мелькают разгоряченные лица. Украд-
кой притопывают ногами старики... Знакомые 
плясовые ритмы внезапно перекрываются гу-
лом вертолета, и нет уже зеленой лужайки — 
как нет в живых того украинского села, где я 
когда-то видела этот танец: его поглотила 
Зона... 

...Зона зарастает крапивой и чертополо-
хом. Станционная электричка привычно про-
летает пустые разъезды и безлюдные села. 
Машево. Посудово. Зимовище. Бывшие села. 
Мертвые. Мелькнуло за окном знакомое мес-
тёчко, мелькнуло, оцарапав сердце острым ко-
готком спазма: в том вот магазинчике мы с ма-
мой, заядлые грибницы, возвращаясь с "тихой 
охоты", обычно покупали на дорогу домой лип-
коватые карамельки в линючих цветных обер-
тках. Стоит себе магазинчик — без крыши, с 
проваленными внутрь стенами... 

...Сел этих, Господи... Лелёв. Некогда при-
знанная полесская здравница. Леса. Чистый воз-
дух. Грибов, ягод—косой коси. Благодать. Быв-
шая... Копачи. Так и закопали сельцо с таким 
названием в землю, вместе с хатами и садами. 
Лишь указатель на обочине сегодня напомина-
ет о том, что когда-то здесь жили: танцевали, 
влюблялись, женились, рожали детей — и уми-
рали, ложась, как водится, в родную землю... 

...Нехитрые полесские мотивы, из века в 
век исполняемые местными жителями: о же-
нах-тещах, о поруганной любви, о незамужни-
це, родившей ребенка да и бросившей его в 
крапиву. И все это снова и снова заглушается 

чуждыми мирному бытию мертвыми искусст-
венными ритмами технизированного мира—с 
его неизбежными катастрофами. И от этого к 
горлу в который раз подкатывает плотный ком, 
и в который раз в глазах закипают слезы — за-
кипают, чтобы так и не пролиться. Потому что 
слезы — всегда облегчение, а от чернобыльс-
кой боли облегчения нет. И Чернобылю нет 
конца... 

Вот такие ассоциации вызвала у меня "чер-
нобыльская симфония" — так я условно, для 
самой себя, рискну определить жанр произве-
дения Александра Нестерова "Опромінені зву-
ки", презентация которого состоялась в Сла-
вутиче 28 июня. 

"Своєрідність "Опромінених звуків" полягає, 
насамперед, в парадоксапьно-органічному по-
єднанні українського автентичного співу (ан-
самбль "Древо") та найцікавіших і найжиттєві-
ших надбань музики XX століття. Драматургія 
цього твору нетрадиційна. Слухач, котрий на-
магатиме^ьс^вцшукати в "Опромінених звуках" 
ознак якихось канонічних форм на зразок со-
натного anerpojx не-знайде. Твір являє собою 

ЮНЕСКО. Дети, которые чув-
ствуют себя ущемленными в се-
мье, также могут позвонить туда 
по номеру 2-13-89 или к нам, в 
службу по депам несовершенно-
летних. Наш номер — 2-77-34. 

Майя РУДЕНКО 
Фото автора 

P. S. В рамках операции "Ка-
никулы" службой по делам несо-
вершеннолетних совместно с 
многими другими организация-
ми и учреждениями города бу-
дут проведены следующие ме-
роприятия: 

1. Рейды-проверки под-
вальных помещений, недостро-
енных сооружений, лесопарко-
вых зон, вечеров отдыха и дис-
котек. 

2. Посещение функцио-
нально несостоятельных се-
мей. 

3. Семинар по профилак-
тике правонарушений среди 
учащихся общеобразователь-
ных школ. 

4. 
ков. 

5. 
котек. 

6. Обеспечение своевре-
менного взятия на учетлии. ос-
вободившихся из мест социаль-
ной реабилитации и решение 
вопросов их трудоустройства. 

ряд музичних сцен, за якими вгадується скри-
тий від зверхньо-споглядального сприйняття 
глибокий сенс пережитої, переболілої скор-
боти, коли вже й смерть не страшить. 

Взагалі слухачеві нинішньої "гедоністичної 
епохи", котрий звик милувати власні вуха по-
псовим "солодкоголоссям", цей диск може 
здатися вкрай незрозумілим. Проте людина 
естетично повноцінна бу^е вражена відрод-
женням традицій музичного авангарду тих 
часів, коли він й справді був авангардом. В 
"Опромінених звуках" не тільки плескіт при-
п'ятьської хвилі, але й багато інших, "індустр-
іальних шумів" створюють таку гіперреапьну 
достовірність, на тлі якої записані в студії співи 
"Древа" породжують ілюзію присутності пісні 
в ворожому їй просторі бездушних механізмів". 

(Ігор Лапінський, завідуючий лабораторією 
Українського центру культурних досліджень) 

"Опромінені звуки"— прекрасний мистець-
кий твір. Звуки музики, передаючи глибину 
трагедії і подвигу минулого, тривожать душу 
й серц^. Робота ця безцінна. Дуже хотілося 
б, щоб вона обійшла увесь світ і мовою мис-
тецтва донесла чорнобильську правду, і щоб 
всі зрозуміли свій святий обов'язок перед Ук-
раїною. Зрозуміли не для того, щоб давати 
якусь подачку, а спільними зусиллями допо-
могти ліквідувати наслідки світової катастро-
фи, об'єднати людей одним спогадом, однією 
печаппю, однією надією, і більше ніколи в світі 
не допускати такої трагедії". 

(Володимир Удовиченко) 

Как подчеркнул В.Удовиченко, именно "Оп-
роміненні звуки" должны прозвучать как мож-
но шире 14 декабря, накануне закрытия ЧАЭС. 

В настоящее время готовится к выпуску 
компакт-диск "Чернобыльская симфония". У 
его автора и работающего в команде с ним 
творческого коллектива есть проект создать 
на базе диска музыкальный бестекстовый ви-
деофильм "Чернобыль", и уже идет подбор 
материала для будущего видеоряда. 

Майя РУДЕНКО 

СЕМЬ ДНЕЙ 
ПЛАНЕТЫ 

(29 июня — 5 июля) 
ЧЕТВЕРГ. В Чечне окружена группа из 200 — 500 боевиков, 

идут бои по ее уничтожению. Мовлади Удугов, главный идеолог 
и пропагандист Чечни, заявил, что все это ложь, на самом деле 
русских окружили чеченцы и убили около 120 человек. Басаев 
по его словам, находится в отличном состоянии, и протез не 
мешает ему ходить и командовать. Так и кажется, что сейчас 
Удугов заявит, что оторванная нога Басаева отрастает вновь. В 
этот раз не заявил, но ждем. 

Лукашенко заявил о переводе белорусской финансовой сис-
темы на русский рубль. Произойдет это не завтра, но все равно 
приятно. Особенно хорошо будет, если Беларусь добьется пра 
ва печатать российские рубли у себя — тогда их недостатка ни у 

си, ни у России не будет. 
В Индонезии затонул паром, способный перевозить до 200 

человек. Погибли более 500 — беженцы с Молуккских островов. 
Там идет межконфессиональное противостояние между мусуль-
манами и христианами. Первые противостоят тверже, поэтому 
утонувшие — христиане. 

Христианско-демократическая партия Германии обещала, в 
случае прихода к власти, отменить решение о закрытии всех атом-
ных электростанций даже через 32 года. Притча о Ходже Насред-
дине, эмире и ишаке может сбыться неожиданно быстро. 

ПЯТНИЦА. Фирма IBM создала сверхмощный компьютер с 
производительностью 12 триллионов операций в секунду. Ве-
личиной он с футбольное поле, включает в себя 8192 процессо-
ра и в 8 тысяч раз мощнее компьютера Deep Blue, обыгравшего 
в шахматы самого Каспарова. Придется гроссмейстерам играть 
не с ним, а на нем, и в футбол. 

ФРГ. Правительство христианских демократов под водитель-
ством Гельмута Коля, уходя, уничтожило более миллиона стра 
ниц официальных документов. Эксперты считают, что уничто 
жено все, что.могло пролить свет на незаконное финансирова-
ние ХДС. Коль обижен, считает себя правым и об именах жерт-
вователей молчит, как советский партизан на допросе у фашис-
тов. Ай да демократы, а еще христианские. 

Французы готовы сократить срок президентских полномочий 
•с 7 до 5 лет. Жак Ширак не протестует — надоело ему это пре-
зидентство до чертиков, хоть пару лишних лет отдохнет. 

Правительство Узбекистана разрешило свободно продавать 
и покупать валюту по рыночным ценам. А то ведь как хорошо 
было — купил у государства дешево, а продал на черном рынке 
дорого. Делать это, правда, могли не все, но кто мог — очень 
решение осуждает. 

Борис Березовский дал интервью радиостанции "Свобода". 
Он заявил, что если ему не доверят полный контроль над ОРТ, 
он готов вернуть государству 49 процентов своих акций — пусть 
подавятся. От них одни убытки и неприятности. Он сильно со-
мневается в способности Госдумы думать не только по-государ-
ственному, но и вообще. Путина Борис Абрамович обозвал по-
фигистом, заявив, что тому власть по фигу и он за нее не дер-
жится. А снимать губернаторов и мэров имеет право лишь тот, 
кто назначил, т.е. выбрал, — только электорат. Но в конце вы-
разил уверенность, что Путин уже тормозит сам и притормажи-
вает силовые структуры и в конце концов станет нормальным 
интеллигентом. Вот только когда — до окончания президентс-
ких полномочий или после? 

СУББОТА. Мир отмечает Всемирный день архитектуры. Мир 
і строит. Зато мы награждаем за достижения в этой области 

В Сьерра-Леоне (кто знает, где это, поднимите руку) устроена 
засада на миротворцев ООН. Убит один иорданец. Там размещен 
самый большой миротворческий контингент ООН, но толку чуть. 

В Дании, в Роскиле, во время рок-фестиваля восьмерых за 
давили насмерть, а 25 любителей рока лишь пцкалечили Было 
весело. 

Китайский премьер во время визита в Германию сказал, что 
его страна собирается заимствовать у немцев опыт строитель-
ства гражданского общества, но с социалистического пути не 
сойдет. Демократия с социалистическим лицом — похоже на 
гибрид ужа и ежа. 

ВОСКРЕСЕНЬЕ. В Мексике прошли президентские и пар-
ламентские выборы. Присутствовало около 800 международных 
наблюдателей. От кормила власти оттерта институционно-ре-
волюционная партия, правившая страной 71 год (не хуже, чем 
наша бывшая КПСС). Победила консервативно-революционная 
партия, президентом стал ее председатель Винсент Фокс. Ин-
ституционалисты заелись, заворовались и засиделись у корыта 
— и вот их ушли. 

В Минске проходит конгресс демократических сил Беларуси. 
Приглашены все, кто считает себя демократом. Лукашенко не 
против — с ними он разберется попозже. 

Победой, для многих неожиданной, сборной Франции завер-
шился чемпионат Европы по футболу. Миллионы болельщиков 
получили удовольствие, а футболисты-победители — по пол-
миллиона долларов каждый. Кто на что учился... 

ПОНЕДЕЛЬНИК. Идет расследование терактов в Чечне. 
Произошло 5 взрывов, из них 4 осуществили чеченские ками-
кадзе. Погибло 33 человека, ранено 84, без вести пропало 3. 

Эдуард Шеварднадзе заявил, что некоторые силы внутри стра-
ны (именно внутри, а не снаружи) готовят мятеж и гражданскую 
войну. Знают ли об этом сами некоторые силы, он не сказал. 

Центральный совет Палестины поддержал Арафата в его 
намерениях провозгласить независимость в этом году. Эхуд 
Барак грозит срывом переговоров и крупными неприятностями. 
Это опять кровь. 

Швейцарские банки заморозипи германские счета, на кото-
рых хранились казахские деньги, которые контролировала се-
мья Нурсултана Назарбаева. 

ВТОРНИК. В Чечне введен комендантский час. После 9 ве-
чера по всем движущимся машинам без предупреждения будет 
открываться огонь на поражение. С девочками не покатаешься. 

В Латвии—День холокоста. Он сопровождается антисемитски-
ми выступлениями и осквернением памятников. Руководство стра-
ны осуждает, полиция ищет, а бывшие эсэсовцы маршируют. 

Столетний юбилей короля джаза Луи Армстронга приходит-
ся как раз на День независимости США — именно этот день му-
зыкант назвал днем своего рождения. Дай Бог, чтобы лет через 
100 дату 24 августа мир отмечал как день рождения какого-ни-
будь "славетного українця". 

СРЕДА. Челябинская область хоронит убитых во время 
терактов в Чечне. Аналитики считают, что боевики исчерпали 
все ресурсы открытого противостояния и перешли к тактике 
партизанской войны. Это может тянуться годы и годы. 

Ученые Петербургского отделения Российской акаДемии наук 
пикетируют правительственные здания города. Причина — со-
кращение финансирования науки с 4 процентов бюджета до 1,6 
процента. Это смерть для науки и места на базарах для ученых. 

Терентий КРИВОБОК 
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ПЕРВАЯ СЦР В ЯПОНИИ И ЕЕ УРОКИ 
ДЛЯ ОБЪЕКТА "УКРЫТИЕ" В УКРАИНЕ 
(Острая фаза аварии — по страницам англоязычной прессы Японии) 

(Продолжение) 

2октября JCO Со. признала 
наконец-то, что авария вызвана 
внутренней инструкцией по ве-
дению технологического процес-
са переработки ядерного топли-
ва, которая не соответствова-
ла узаконенным требованиям. 
Компания также признала, что 
технология обращения с раство-
ром оксида урана и азотной кис-
лоты, используемая в среду (в 
день, предшествующий аварии 
— перев.), была той же самой, 
что и в день аварии. Былсуза'яв-
лено, что руководство данной 
установки дало свое молчали-
вое согласие на использование 
нестандартных приемов при пе-
реработке урана. 

На пресс-конференции пред-
ставитель JCO рассказал, что 
инструкция по управлению тех-
нологическим процессом пре-
дусматривала использование 
10-литровых нержавеющих кон-
тейнеров в случае, когда произ-
водится смешивание оксида 
урана с раствором азотной кис-
лоты. Однако использование 
таких контейнеров не было 
одобрено законом, регулирую-
щим деятельность на ядерных 
реакторах и ядерных установ-
ках. Правление J C O в Токайму-
ра в 1989 году привело техноло-
гическую инструкцию в соответ-
ствие с законом, но при ее пе-
ресмотре в 1997 году было раз-
решено использовать контейне-
ры из нержавеющей стали. Ком-
пания, однако, не представила 
необходимую документацию на 
предложенный пересмотр для 
одобрения его в Агентстве по 
науке и технологии и, следова-
тельно, данная процедура не 
была принята Агентством. "Кон-
тейнерами из нержавеющей ста-
ли легко пользоваться, и работ-
ники применяли их в течение 
четырех или пяти лет, прежде 
чем был произведен пересмотр 
инструкции по эксплуатации",— 
сообщил на пресс-конференции 
Хиройуки Огава, официальный 
представитель JCO. 

Хирохару Китани,президент 
JCO Co., сказал в эксклюзивном 
интервью для Агентства Йомиу-
ри Шимбун 6 октября, что пер-
вое сообщение об аварии при-

шло к нему через час после того, 
как она случилась. Во время это-
го интервью, которое состоялось 
в отеле в Мито, Китани признал, 
что он не давал специальных 
инструкций работникам компа-
нии установить каналы связи с 
заинтересованными властными 
структурами даже после того, 
как ему сообщили об аварии, в 
которой 49 человек подверглись 
облучению. Он согласился с тем, 
что он позволил управленческо-
му персоналу производственно-
го комплекса в Токаймура справ-
ляться с этой аварией своими 
силами. Китани также сказал: 
"Мы воспринимаем ситуацию 
очень серьезно и намерены пол-
ностью сотрудничать с властя-
ми". 

д) Действия правительства 
Японии. 

В четверг вечером прави-
тельство Японии сформирова-
ло оперативную группу под ру-
ководством премьер-министра 
Кейзо Обучи, чтобы справиться 
с данной аварией. Об этом со-
общил Хирому Нонако, руково-
дитель секретариата Кабинета 
министров на пресс-конферен-
ции, проведенной в четверг по-
здно вечером. 

На этой же пресс-конферен-
ции Нонака сообщил: "Суще-
ствует большая вероятность, 
что аномальная реакция про-
должается внутри даже сейчас. 
Мы полагаем, что это серьезная 
ситуация, и существует озабо-
ченность о высоких уровнях ра-
диации на примыкающих терри-
ториях". 

Он также сказал, что подраз-
деление химических войск сухо-
путных сил самообороны готово 
развернуться на площадке ядер-
ной аварии. Но при этом при-
знал: "Это подразделение, одна-
ко, не способно справиться с 
ядерной аварией такого типа". 

Нонака заявил, что, как выя-
вилось, ситуация хуже, чем была 
в первоначальном сообщении, 
которое он получил в четверг 
перед полуднем. Он сказал на 
дневной информационной кон-
ференции, что правительство 
уверено: "ущерб не будет даль-
ше расширяться". Нонака зая-
вил, что он получил сообщение 
об аварии почти перед самым 

полуднем. Спрошенный, поче-
му это заняло более часа, преж-
де чем доклад достиг верхних 
правительственных эшелонов и 
правительство начало действо-
вать по данной аварии, Нонака 
ответил: "Нам потребовалось 
некоторое время, чтобы разоб-
раться с ситуацией, поскольку 
это была авария, происшедшая 
в частной компании". 

Премьер-министр Кейзо Обу-
чи сообщил поздно вечером в 
четверг, что он переносит пере-
становку в Кабинете министров, 
запланированную ранее на этот 
день, потому что администрация 
имеет дело с серьезной ядерной 
аварией. 

В пятницу, в 3 часа, дня опе-
ративная группа правительства, 
возглавляемая премьер-мини-
стром Кейзо Обучи, отменила 
указание, обязывающее 310 ООО 
людей, проживающих внутри 10-
километровой зоны вокруг дан-
ного производственного комп-
лекса, оставаться по домам. 
Однако рекомендация освобо-
дить территорию внутри 350-
метровой зоны остается в силе. 
В пятницу руководитель секре-
тариата Кабинета министров 
Нонака объявил о правитель-
ственном решении отменить ре-
комендации для жителей внут-
ри 10-км радиуса вокруг урано-
перерабатывающего предприя-
тия, на котором произошла 
ядерная авария, оставаться по 
домам. Он сказал: "Мы решили, 
что жители могут продолжать 
свой обычный образ жизни". "Ре-

акция ядерного деления на этом 
заводе подавлена и мониторы, 
отслеживающие радиационную 
обстановку на прилегающей тер-
ритории, показывают, что уров-
ни радиации возвратились к нор-
ме", — рассказал репортерам 
Нонака. 

Он сообщил, что Агентство 
по науке и технологии возглавит 
детальные исследования по 
данному инциденту, при прове-
дении которых будет также при-
нято во внимание и сообщение 
третьей стороны. 

Такую аварию даже нельзя 
вообразить... Правительство 
должно перепроверить, как уп-
равляются наши ядерные уста-
новки", — добавил Нонака, под-
черкивая, что правительство 
должно будет напряженно тру-
диться, чтобы предотвратить 
возникновение подобных ава-
рий. 

Нонака также согласился, что 
правительство было медлитель-
ным в своих первоначальных 
действиях по данной аварии, 
потому что не сразу осознало ее 
серьезность. Правительство пе-
ресмотрит меры безопасности 
на установках по производству 
ядерного топлива 8 националь-
ном масштабе и одновременно 
оценит, если это будет необхо-
димо, проект закона в отноше-
нии требований безопасности, 
объявил в субботу руководитель 
секретариата Кабинета мини-
стров Хирому Нонака. "Прави-
тельство намеревается оценить 
возможные пути предотвраще-

ния повторения ядерных аварий 
посредством инспектирования 
ядерно-технологических произ-
водств, аналогичных заводу JCO 
в Токаймура, префектура Иба-
раки", —сообщил Нонака в про-
цессе конференции. 

Правительство запланирова-
ло начать обсуждение данного 
вопроса в понедельник утром на 
совещании своей оперативной 
группы. Оценивая недавний по-
ток неудач, включая железнодо-
рожный транспорт и средства 
запуска спутников, которые 
предшествовали аварии на за-
воде по переработке урана, Но-
нака отметил, что статус Японии 
как лидирующей нации в облас-
ти высоких технологий, кото-
рая гордится созданием вы-
соких производственных стан-
дартов, был поставлен под со-
мнение. Нонака также сообщил, 
что премьер-министр Кейзо Обу-
чи будет скоро настоятельно 
побуждать промышленность пе-
репроверить свои производ-
ственные инструкции и усилить 
внимание к своему персоналу. 

Официально объявлено (4 
октября — перев ), что в поне-
дельник правительство решило 
ускорить аварийное инспектиро-
вание 20-ти заводов по произ-
водству ядерного топлива в 
стране на предмет предотвра-
щения ядерных аварий и подго-
товки контрмер на случай ава-
рии. Такое решение было выра-
ботано в течение третьего засе-
дания оперативной группы пра-
вительства, созданной в четверг 
сразу же после того, как про-
изошла ядерная авария. 

Оперативная группа, воз-
главляемая премьер-министром 
Кейзо Обучи и включающая со-
ответствующих министров, при-
няла решение раскрыть всю 
правду о недавней аварии и 
выдвинуть уголовное обвинение 
против тех, кто найден винов-
ным. Об этом сообщил офици-
альный представитель прави-
тельства. 

Также заявлено, что прави-
тельство обеспечит, чтобы те, 
кто подвергся радиоактивному 
облучению вследствие утечки 
радиации с завода J C O Со. в 
Токаймура, могли получить со-
ответствующее медицинское 

обслуживание и, при необходи-
мости, взять ссуду для обеспе-
чения своего возвращения к нор-
мальной жизни. 

Премьер-министр Кейзо Обу-
чи заявил в среду, что он пред-
полагает представить новое за-
конодательство по обращению с 
ядерными неприятностями во 
время предстоящей чрезвычай-
ной сессии парламента. Обучи 
сделал это заявление на встре-
че с губернатором Ибараки Мас-
кару Хашимото и другими офи-
циальными лицами в муниципа-
литете поселка Токаймура во 
время своего визита туда. Его 
сопровождал при этом новый 
генеральный директор Агенства 
по науке и технологии Хирофу-
ми Накосоне. 

"Мы рассмотрим дальнейшие 
соответствующие законодатель-
ству меры по наведению поряд-
ка, включая внесение специаль-
ного закона по предотвращению 
ядерных несчастий", — про-
цитировал Обучи официаль-
ный представитель правитель-
ства. 

Премьер-министр заявил, 
что правительству необходимо 
пересмотреть основной закон по 
мерам при катаклизмах таким 
образом, чтобы дать ему воз-
можность полностью справл' 
ся с авариями на предприятий 
ядерного топливного цикла, со-
общил официальный представи-
тель. 

После этой встречи Обучи 
сообщил репортерам, что он дал 
указание главам Министерства 
внешней торговли и промыш-
ленности и Агентства по науке и 
технологии внести законопроект 
по ядерному ущербу в парла-
мент во время его чрезвычайной 
сессии которая, как ожидается, 
откроется в начале ноября. В 
соответствии с указанием Обу-
чи Агентство днем позже сфор-
мировало рабочую группу по 
ядерной безопасности и предот-
вращению ущерба. Группа со-
здана внутри Агентства, но при 
сотрудничестве Министерства 
внешней торговли и промыш-
ленности, для изучения вопро-
сов нового законодательства. 

Владимир Щ Е Р Б к » ^ 
(Продолжение следует) 

ДУХОВНОЕ МАТЕРИНСТВО 
Практические советы по подготовке к материнству 

Женщине отведено быть мате-
рью. Мужская доля - стать отцом 
тому чаду, которое произойдет от 
слияния двух клеток. Одна из них, 
яйцеклетка, несет в себе родовую 
память по линии матери, а в памяти 
другой, в сперматозоиде, все зако-
дировано по линии отца. Унаследу-
ет ребенок обязательно и те, и дру-
гие признаки. 

Но Суть ребенка, его" Я", прояв-
ляется во многом сразу после рож-
дения. Наблюдая с первых дней, 
родители смогут узнать, какие чер-
ты характера проявятся у ребенка в 
будущем. Если с первого кормления 
ловко, быстро и активно сосет грудь 
- трудолюбив и энергичен. Следует 
с пеленок поощрять это качество, не 
заглушать его, а развивать самосто-
ятельность. И лишь по его просьбе 
помогать такому ребенку. 

А если медленно ест, вяло со-
сет, засыпает, плачет - это или ле-
нив, или нездоров, или встретились 
трудности, с которыми не может или 
не хочет справляться сам. В таком 
случае участие, терпение, проникно-
вение в мир своего ребенка научат 
обоих родителей опознать причину 
и противодействовать развитию 
лени, оказать помощь в преодоле-
нии трудностей. Это разовьет сипу 
воли у ребенка. Пристальный взгляд 
на одну только сторону жизни - кор-
мление, а сколько информации мож-
но почерпнуть о маленьком чело-

веке. < 

Душа является проводником 
духа. Формирование души начина-
ется еще в утробе матери при уси-
лии обоих родителей, но матерью 
больше, так как она постоянно с ре-
бенком, он в ней. Участие отца аб-
солютно необходимо в этом перио-
де развития. 

Мать водит и чувствует мир тон-
кий, духовный, в сипу данных ей при-
родой особенностей. 

Отец знает и лучше ориентиру-
ется в мире проявленном, в мире 
физическом, так назначено жизнью 
ему. 

Цивилизация, демократизация 
прав и эволюция сознания в чело-
вечестве привносят свои корректи-
вы, все меняется. Можно, к приме-
ру, встретить в мужчине много ка-
честв, необходимых нежной и за-
ботливой матери. А можно встретить 
женщину, смело и легко решающую 
все проблемы в быту и в жизни, ко-
торые под силу были раньше лишь 
сильному полу. 

Ничего не поделаешь. Стремле-
ние к уравниванию в правах у жен-
щин иногда переходит грань жен-
ственного начала в ней, и она дей-
ствительно становится равной муж-
чинам, а иногда и опережает их в 
состязаниях ума и умении решать 
жизненные задачи. 

(Продолжение 
в следующем номере) 

(Продолжение) 

Права и обязанности 
В брачном союзе кахадый несет 

свою ношу. Ответственность за бо-
лее явное в жизни семьи, а именно: 
построить дом, иметь достаток, за-
щитить свой семейный очаг - это из-
вечно мужские фужции. 

Разжечь очаг, поддерживать теп-
ло в семье и кормить (не только пи-
щею) - это считалось делом жены и 
матери. По физическим силам лю-
дей —это было правильное распре-
деление обязанностей. Мужчина тог-
да ходил на охоту, чтобы прокормить 
семью. Жена его мяла шкуры, что-
бы сшить одеаду, приглядывала за 
детьми, чтобы не разбежались рань-
ше времени, пока не научатся добы-
вать пищу и защищать себя. 

Теперь все изменилось. На охо-
ту и на рыбалку можно ходить вмес-
те, а все остальное продают в мага-
зине. А за детьми присматривают 
воспитатели в детских садах и учи-
теля в школах. А вечером эти дети 
мешают смотреть телевизор, читать 
газету или отмечать очередной праз-
дник за столом с закуской и выпив-
кой. 

Сюжет утрирован, конечно, но 
все же возникает вопрос: а не изме-
нились ли теперь роли мужчины и 
женщины в семье? Оба стремятся к 
равноправию. В чем? В правах? О 
равенстве в правах говорить можно 

и нужно. 
А с равенством в обязанностях 

как быть? Надо, оказывается, об 
этом помнить, знать и думать вмес-
те. Как верно было бы распределить 
поровну всю физическую работу в 
доме, если оба работают или учат-
ся. А духовная работа по созданию 
семьи? Она не может бьпъ поделе-
на. В духе должны объединиться 
двое и создать с любовью в серд-
цах и с мудростью в разуме свою се-
мью. При наличии любви и мудрос-
ти советы не нужны. Душа и разум 
знают, что делать и как поступить в 
любой ситуации. При отсутствии 
любви и мудрости советы не будут 
услышаны. 

Воспитание души 
И что бы там не предпринимали 

женщины для уравнивания своих 
прав, ни штанги, ни приемы само-
обороны не сделают ее внутренний 
мир другим, не женским. Внешне она 
огрубеет. 

Мужское и женское - как два про-
тивоположения, как плюс и минус, 
существуют для продолжения жиз-
ни на земле. 

Заменить их невозможно, да и 
незачем пока. Природа так сотвори-
ла. Спорить с Природой - означает 
не соглашатъсзд нею, намекать на 
свое, якобы, велйчие, перед нею. 
Человек - не Бог: Чтобы он там о 
себе ни воображал. Ч ^ 
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Сегодня в выпуске: 
!. Реформа «Большой перемены» 
2. «Terra incognita» 

3. «Евро-2000» - не надорвите свои животики! 

«Слово «старпёра» (колонка редактора I 
Уважаемые читатели «Большой переме-

ны»! 
С этого месяца мы переходим на еженедельный 

график выпуска нашей газеты. Структура подачи ма-
териалов будет систематизирована в следующие 
блоки: 

Nfi1 (первая неделя месяца) - блок «Danger energy!» - популярно о 
«взрослых» проблемах (обзор наиболее резонансных событий прошед-
шего месяца, политика и экономика, вопросы права и журналистские 
расследования «МАГз»); 

№2 (вторая неделя) - блок irОрел system» - «коктейль» молодеж-
ных и взрослых тем (общественною акции «МАГа», премьеры наших 
«свежих» рубрик, письма читателей, ответы на вопросы); 

№3 (третья неделя) - блок «Стиль жизни» — обсуждение моло-
дежных проблем (конкурсы и подведение их итогов, хобби, а также 
всевозможные «приколы» и «примочки»); 

№4 (четвертая неделя) - блок «Десерт месяца» (лучшие матери-
алы из отечественных и зарубежных СМИ, а также образцы творче-
втва наших горожан). 

Поскольку, как вы понимаете, в настоящий момент мы только ищем 
оптимальную «дозировку» подаваемых материалов, то многое будет 
зависеть от вашего мнения. Что вам хотелось бы прочитать на страни-
цах «Большой перемены», какую проблему необходимо осветить бо-
лее подробно, что в наших материалах вас не устраивает? Пишите, 
звоните - всегда рады выслушать вашу критику, мнения, предложения. 

Возможно, задену «за живое» поколение next, но отмечу, что в 99 
случаях из 100 все ваши претензии на какую-то оригинальность в жиз-
ненной позиции не соответствуют действительности - грубо говоря, вам 
хочется чего-то такого, чтобы все сказали «вау!», но как это сделать вы 
и сами толком не знаете. Заявка на собственную оригинальность обыч-
но выражается во внешних «понтах» (серьв в ухе, сигарета в зубах и 
т.д.), компенсирующих отсутствие внутреннего содержания (Кстати, ни-
чего необычного в этом нет, это характерно для молодежи всего мира. 
Скажу более - очень многие взрослые действуют по той же схеме «го-
лимых понтов»: наличие «крутой» иномарки, мобипьного телефона или 
костюма от престижного кутюрье позволяет «добирать солидности» аб-
солютным посредственностям) Но вообще-то необходимо стремиться, 
чтобы подросток мог сделать себе имя через успехи в конкретном две 
— в спорте, искусстве или общественной деятельности. Цель «Боль-
шой перемены» - помочь подрастающему поколению укрепить свое ре-
номе среди сверстников раскрытием своей внутренней позиции. Как ни 
странно это прозвучит, но особо обращаюсь к нашим взрослым читате-
лям - ваши письма и звонки в редакцию с высказываниями в адрес 
молодежи нам очень важны, так как это мнение позволяет дать почву 
дпя какого-то предметного разговора. Проще говоря, любая ваша точка 
зрения - это повод для высказывания альтернативного мнения, «зацеп-
ка» для молодежи, чтобы раскрыть свою личную позицию. 

Буквально пару слов о «тусовке» рубрики «Почтовый ящик» (название, 
как на мой вкус, можно было бы продумать пооригинальней!) - это просто 
элитный отряд вада «подросток думающий». Приятно, черт возьми, что 
часть молодежи уже не просто тупо царапает на стене «Валька - дура!» и 
«Петя + Клава = любовь до фоба», а культурно ведет love-переписку на 
страницах газеты. Это уже большой прогресс. На месте руководителя УЖКХ 
г-на Печерского я бы давал какие-то призы всем, поместившим свое «по-
слание» в газете. Как ни крути, но, судя по безграмотным надписям в наших 
подъездах, бескультурных подростков в нашем городе таки больше. Коро-
че, если серьезно, то при всех моих «стебках» в адрес «почтовиков» к этим 
ребятам я испытываю самые добрые чувства. Отрадно, что хоть что-то де-
лается самими подростками без контроля взрослых... 

В общем, советую не обращать внимания на мою постоянную язвитель-
ность (фишка у меня такая, возможно иногда чрезмерная) - на самом деле 
ваши советы и подсказки мне крайне необходимы. Напоминаю, что если 
вам лень излагать свои мысли на бумаге, то достаточно высказать свое 
мнение по телефону 2-45-79 (звонить можно ежедневно, но, желательно, с 
17 до 18 часов - в это время я бываю дома чаще всего). 

С уважением Олег Федоренко 

«Best collection» (хроника «Евро-2000» 

Плюсы футболиста и минусы комментатора 
(комментарий Геннадия Орлова во время матча «Словения -

Испания», ОРТ, 18.06.2000г.) 
«У словенца рост сто восемьдесят шесть сантиметров, а 

еще плюс руки». 
* * * 

Великолепный Вася 
(комментарии Василия Уткина к матчу «Италия — Румыния», 

СТБ, 24.06.2000г.) 
«Гпядя на милую физиономию Франческо Тотти, как тут не 

вспомнить спонсора «Евро-2000» фирму "Philips" и замечатель-
ную бритву "Philishave"?!» 

«Мяч забил Тотти на 33 минут-Те» 
«Индзаги упал - сам виноват!» 
«Мунтяну "шустрит"— бегает по полю» 
«Стильные футболочки - правда?!» 
«Заканчивается первый тайм, и заканчивается ну-у-удно» 
«Счет становится 2:0 благодаря поддержке торговой компа-

нии "Эванс"» 
«Итальянцы начинают уже не просто играть, а "шпилить". 

Выпендриваться начали. Могут себе позволить!» 
«Ганя! Если вы будете так долго думать... то вам нужно в 

шахматы играть!» 
«Одно могло спасти Хаджи - батарейки "Powerlife XXL"... Но 

спрашивается - куда их вставлять?!» 
« Честно говоря, соскучились мы по футболу - два дня без него 

жили!» 
«Стадиончик-то наш притих!» 
«Дино Дзофф вспарывает носом небо» v

 N 

«Руками держали Индзаги - пытались раздетР. 
«В общем, спасибо сборной Румынии... конечно^меНьше, чем 

компании "Лукойл-Украина"!». " » 

«Terra incognita» (неизвестные подробности прогешедших событий, комментарии, слухи и версии 
Сегодня в нашем обзоре: 

1. Кава по-львівські. 
2. Билл да сплыл... 

Предисловие редактора: Как говорил небезызвестный Филиас Фог 
(герой мультфильма «Вокруг света за 80 дней»): «Жизнь - цепь, собы-
тия в ней - звенья, нельзя звену не придавать значения!». События, о 
которых я хочу вспомнить сегодня, являются знаковыми, то есть они, во-
первых, произошли далеко не случайно, во-вторых, будут иметь «долго-
играющие» последствия, ну, а в-третьих, отечественные СМИ их осве-
щали, мягко говоря, весьма и весьма неоднозначно (грубо говоря, вне-
шние оценки были зачастую противоположны внутреннему содержанию). 

Итак, по порядку: 
1. «Кава по-львівські» (убийство Игоря Билозира-волна анти-

русских выступлений во Львове - реакция Европы). 
Подробности событий: 
8 мая Игорь Билозир (известный композитор, народный артист Укра-

ины) в кафе "Цісарська кава" отмечал вместе с друзьями день рождения 
своей знакомой. Богдан Гнатовский запел одну из песен Игоря - это не 
понравилось компании за соседним столиком. Возникший было конф-
ликт не перерос в драку из-за присутствия наряда милиции. Однако, ког-
да Игорь с Богданом пошли домой, все та же компания из кафе решила 
«свести счеты». Возникла драка, которую прекратила милиция. Игоря, 
которому нападавшие проломили голову кастетом, отправили на «ско-
рой» в больницу. Стоит отметить, что после оказания первой помощи 
пострадавшему дальнейшие действия не предпринимались - 9 мая в 
больнице был выходной. 15 мая состояние Билозира резко ухудшилось, 
16 мая произошла остановка сердца - реаниматорам удалось возобно-
вить сердечную деятельность, но после этого Игорь уже не выходил из 
комы. Он умер в ночь с 27 на 28 мая... 

Одним из нападавших оказался Дмитрий Воронов (сын заместителя 
начальника львовской городской милиции) - его и товарища отпустили 
сразу после задержания. Воронов арестован 22 мая и сейчас находится 
в СИЗО, а его напарника, как говорится, «ищут». 

30 мая Игоря Билозира похоронили на Лычаковском кладбище. Про-
водить композитора в последний путь пришло около 100 тысяч человек 
(по информации газеты «День» — 150 тысяч)... 

Практически сразу после первого сообщения о гибели Игоря во Львове 
начинается массовая антирусская истерия: разгромлено кафе «Цісарська 
кава» (за то, что «крутили» российскую эстраду), проходят митинги и 
пикеты под национал-шовинистическими лозунгами, наконец, Львовс-
кий городской совет принимает два постановления, которые, по сути, 
«запрещают» русскоязычную эстраду (рполне серьезно депутаты горсо-
вета предлагали запретить всю русскоязычную прессу и даже общение 
«москалей» на родном языке!). Во Львов прибывает Верховный комис-
сар по делам национальных ми.-ашинств Макс ван дер Стул - досмот-
рев видеозаписи событий, он в шоке от проявлений экстремизма и отка-
зывается от комментариев до решений Совета Европы... 

О настроениях, царящих во Львове, можно судить по публичным (!!!) 
высказываниям далеко не рядовых представителей общественности: 

Юрий Винничук, писатель (газета «Поступ» от 01.06.2000;: «Убий-
ство Билозира двумя обезумевшими кацапами с такими красноречи-
выми фамилиями - В-нов и К-нин - было воспринято как циничная по-
щечина по нашему гонору... Поруганная национальная честь взывает 
о мщении...» 

Игорь Калинец, поэт (интервью газете «День»): «Сейчас партии 
правой и ультраправой ориентации очень радикально заявляют о своих 
намерениях навести порядок во Львове. Мы были очень вялыми, толе-
рантными, демократичными, одним словом, бесхребетными, и позво-
лили сесть на голову русской части населения...». 

Юрий Назарук, центр «Молодая дипломатия» (пресс-конференция 
«Молодежь против москализации»): «... Мы призываем молодежь к бой-
коту радиостанций и телекомпаний, ведущих вещание на русском язы-
ке, кафе и клубов, где отдают предпочтение русскому языку и русской 
музыке». 

Послесловие: Убийство Игоря Билозира, как и убийство любого дру-
гого человека, - это, безусловно, большая трагедия и, одновременно, 
тревожный сигнал для общества в целом - однако сделать из этого по-
вод для политической расправы - это уже крайняя степень цинизма, что 
впрочем, весьма характерно для сторонников национал-шовинизма. 

Вообще, лично меня весьма умиляют претензии львовян на роль 
защитников национальной идеи, чистоты «української мови» и построе-
ния государственности. Не хочу углубляться в историю, которая в упор 
не видит особых подвигов «западенцев» - достаточно констатировать, 
что эти горе-патриоты до сих пор разговаривают на польско-украинско-
венгерском суржике, а уж по крови — ляхи процентов на 90. Если бы не 
великий Советский Союз, то Львов в составе Речи Посполитой был бы 
славным городом типа нашей Жмеринки. Впрочем, не буду «сыпать соль 
на раны» больных на всю голову людей, так как вопрос не в этом. Вся 
любовь львовян конкретно к Игорю Билозиру вылилась в жалкий деся-
ток гривен добровольных пожертвований (в печати приводится цифра 
от 43 до 45 гривен), так что кощунственно спекулировать на нелепо-жес-
токой смерти уважаемого человека, который при жизни отдавал своим 
друзьям последнюю копейку... Вопрос сегодня в другом: какие силы стоят 
за всей этой пошлой истерией и чем это нам грозит в дальнейшем? 

Факт первый: социальная обстановка в сегодняшнем Львове, мягхо 
говоря, оставляет желать лучшего - стоят все крупнейшие предприятия 
города, очередь безработных на бирже и толпы нищих на улицах. Пи-
кантный факт - на девятом году нашей «глубокой самостийности» впер-
вые за сто лет (!!!) стали львовские трамваи (4 мая на улицы города не 
выехал ни один трамвай и троллейбус). Единственное место, где жизнь 
«бьет ключом», — это городские кафе (не могу пройти мимо звучных 
названий типа "Піца Карраро" или "Бібльос" - сразу видать высокоинтел-
лектуальных ЛЮДЁВ) - отдыхает в них либо местная шпана, либо рабо-
тяги, вернувшиеся с заработков из Польши, России и т. д. Наверное, не 
стоит напоминать, что в зарубежье украинцы выполняют самую грязную 
и низкооплачиваемую работу, а отношение к ним, мягко говоря, как у нас 
к цыганам. В общем, та категория граждан, которую в москве-кракове-
будапеште в полный рост "отснашали" за обладание тризубым паспор-
том и которая, в силу вышеназванной причины, не склонна к абстракт-
ным разговорам "за національну свідомість". 

Факт второй: как бы исподволь и ненароком, но "національно свідо-
ма" пресса упорно муссирует тему «о ползучей русификации» населе-
ния и происках коварных москалей против «могучей и спивучей» мовы, 
причем чем дальше, тем настойчивей раздаются требования «людей из 
народа» взять да «с понедельника» и отменить русский язык, дескать, в 

этом и причина всех наших неудач. Понятно, что в Донбассе этот «лепет» 
непроханже, однако западнее Львова эти «зерна» падают, прорастают и 
всходят весьма успешно. В свою очередь, факельные шествия национал-
патриотов улицами украинских городов преподносятся СМИ как невинные 
забавы (как будто Мюнхена и не было). То есть российские Баркашов со-
товарищи - это бяки, а Димка Корчинский со своим УНА-УНСО - это про-
сто ангелочки невинные, а не те же фашисты. 

Факт третий: наверное, я не открою большого секрета, что ни одна 
партия, телеканал или газета в Украине не обходятся без дотаций опреде-
ленных бизнес- и политструктур из оффшорных и не очень зон. Не знаю, 
может быть, совершенно случайно, но за спиной ультраправых организа-
ций и супер-чересчур-патриотичных газет маячит не «Капитал» Маркса, а 
капитал бакса. Не хочу сказать, что финансирование украинских ультра-
правых организаций записано отдельной строкой в американском бюдже-
те (на практике делается всё гораздо тоньше), но можете даже не сомне-
ваться — содержать всю эту шайку-лейку «нравственно приторможенных» 
под силу только дядюшке Сэму. 

Вывод: как ни горько это говорить, но смерть Игоря - это только по-
вод, чтобы «возбудить» в аполитичном и голодном обществе интерес 
к политическим структурам украинских националистов через создание 
образа «внутреннего врага» в лице русскоязычного населения. 

Слишком очевидно, что Народный Рух образца 1989 — 91 гг. почил в 
бозе. Ни Костенко, ни Удовенко не обладают ни талантом, ни харизмой, 
чтобы вдохнуть вторую жизнь в идейно несостоятельное движение (для 
сравнения можно привести наших коммунистов - Симоненко как лидер 
«нулевой», но идея движения настолько мощна, что за будущее компар-
тии можно даже не переживать). Наиболее дееспособным лидером укра-
инских националистов на сегодня является Степан Хмара (про которого в 
шутку говорят, что по сравнению с ним даже Степан Бандера - москаль), 
но его фигура не устраивает ни нашу, ни американскую власть. Человек 
исключительной честности и порядочности. 9 лет продолжались попытки 
определенных структур «подобрать к нему ключик», но тщетно. На про-
шедших президентских выборах он, как всегда очень резко, выступил прз-
тив поддержки Леонида Кучмы и, неожиданно для многих, высказался* 
поддержку лидера социалистов Александра Мороза - этот демарш против 
действующего режима ему никто не простит. Неслучайно, что его позицию 
против городских властей и действий львовской милиции (в отличие от 
других националистов, причину бед он видит не в русском языке, а в дема-
гогии власти) в отечественных СМИ отобразили с точностью до наоборот 
' - изобразив чуть ли не анархистом-антихристом... 

В общем, совершенно очевидно, что в условиях коллапса отечествен-
ной экономики власть, стремясь уйти от ответственности, будет активно 
разыгрывать карту оголтелого национализма, стремясь дестабилизи-
ровать обстановку в обществе. Полагаю, что в ближайшее время влас-
тью оудет предпринята попытка или введения в руководство і уха чСеой 
авторитетной фигуры (типа Сергея Тигипко или сына погибшего Чорнови-
ла - Тараса) или начнется «раскрутка» нового движения ультраправого 
направления. Само собой разумеется - делаться это будут под разговоры 
о необходимости роста национального самосознания и поиска обществен-
ного согласия. Этот прогноз подтверждается отсутствием реакции офици-
ального Киева на правовой беспредел во Львове - ситуация в Украине 
начинает развиваться по «колумбийско-югославскому» сценарию (нали-
чие насквозь коррумпированной власти плюс создание внутренних проти-
воречий в обществе)... 

2. «Билл да сплыл» (неизвестные подробности визита американс-
кого президента в Киев) 

Отечественные СМИ, контролируемые властью и олигархами (а этп 
процентов 95 информационного рынка), скромно умолчали, что срок ви^ 
та Клинтона в Украину был существенно сокращен, а встреча «тет-а-тет»-' 
украинского и американского президентов вообще не состоялась. О чем 
это говорит? Выскажу свою субъективную версию: во-первых, уровень кор-
рупции в Украине достиг таких масштабов, что неформальные контакты с 
представителями нашей власти бросают тень на «добропорядочных» по-
литиков из-за «бугра». Во-вторых, в американском обществе наступает 
прозрение о действиях их собственной власти - администрацию Клинтона 
уже напрямую обвиняют в политической и финансовой поддержке несос-
тоятельных марионеточных режимов (то есть тех режимов, которые суще-
ствуют исключительно за счет американской поддержки). Грубо говоря, 
Америка, в своих претензиях на мировое господство, тупо наступила на 
большие русские грабли (когда Советский Союз экономически поддержи-
вал антидемократические режимы в Восточной Европе, Азии и Африке). 
Американцам хватило здравого смысла, чтобы забить тревогу - похоже, 
что о финансовой поддержке за «красивые глазки» наши лже-патриоты 
могут забыть. И, слава Богу! 

То, что единственной и неповторимой целью приезда Клинтона в Киев 
было закрытие ЧАЭС - это ясно как божий день, и я рад, что те политоло-
га, которых можно уважать за профессионализм, думают аналогично. По-
скольку их высказывания тоже почему-то (?!) не попали в массовый тираж, 
то позволю себе ниже привести их мнение. 

Николай Томенко (директор Института политики): «По-видимому, аме-
риканцы уже устали ждать от нас каких-то реальных действий, на-
правленных на реформы. На фоне непрекращающейся критики админи-
страции в отношении постсоветских стран для Клинтона куда важнее 
было объявление даты закрытия ЧАЭС в Международный день защиты 
окружающей среды: это достижение, вне всякого сомнения, ляжет в по-
литическую копилку Альберта Гэра накануне президентских выборов». 

Олег Соскин (директор Института трансформации общества): «Если 
говорить о нынешнем визите американского президента, следует при-
знать, что в Штатах наконец-то поняли, что на всей сегодняшней вла-
стной элите Украины пора поставить крест. Тот факт, что Лазарен-
ко признан преступником обеими сторонами, свидетельствует о том, 
что коррупция стала явной и генетической чертой нынешней систе-
мы. Клинтон не захотел пятнать себя связями с этой системой. Ви-
зит вежливости преследовал, по сути, одну цель - огласить дату зак-
рытия ЧАЭС». 

Михаил Погребинский (директор Центра политических исследо-
ваний): «...Все, что не касается Чернобыля, американских демок-
ратов не интересует вовсе. Они уже не ждут каких-то сильных 
позитивных результатов от политики в отношении Украины». 

Вместо послесловия: кстати, о несчастных 78 миллионах $ аме-
риканской «помощи» Украине: только военно-воздушные силы США, 
обеспечивающие перелеты президента и его окружения, выделили 
на эти цели 76 самолетов, потратив 75 млн $ (по информации газе-
ты «АиФ»), 



6 /Теледень-Славутич №27 (63), б июля 2000 г. 

Оголошення про проведення торгів 
(тендерів) щодо закупівель товарів 

(робіт, послуг) за рахунок 
державних коштів 

1. Замовник: 
1.1. Повна назва: "Об"єкт "Укриття" ВП "Чорнобильська атом-

на електростанція" Національної атомної енергогенеруючої ком-
панії 

1.2. Поштова адреса: 07100, Київська обл., м.Славутич 
1.3. Відповідальний за проведення торгів: Свистельник Люд-

мила Вікторівна. Телефон: 2-60-85, факс: 2-62-48 
2. Інформація про предмет закупівлі: 
Найменування товарів (робіт, послуг): 
Кабель: 
1. КВВГнг 4x2,5 — 160 м. 
2. КВВГнг 27x2,5 — 4 5 м. 
3. КВВГнг 4x4 — 1 5 м. 
4. КВВГнг 10x4 — 1 3 0 0 м. 
5. АВВГнг 4x185 — 100 м. 
6. АВВГнг 4x120 — 50 м. 
7. АВВГнг 4x35 — 50 м. 
8. АВВГнг 4x25 — ЗО м. 
9. АВВГнг 4x6 — 60 м. 
3. Торги будуть проводитись із застосуванням процеду-

ри: відкриті торги. -е-
4. Умовою участі у торгах є внесення тендерного забез-

печення у розмірі: не вимагається. 
5. Порядок та місце отримання тендерної документації: 
5.1. Місце отримання: Україна, 07100, Київська область, 

м.Славутич, ВП "Чорнобильська атомна електростанція", "Об"єкт 
"Укриття". 

5.2. Тендерна документація буде надіслана оференту після 
його письмового запиту організаторові торгів. 

5.3. Розмір плати за тендерні документи: не вимагається. 
6. Місце та термін подання тендерних пропозицій: 
6.1. Місце подання: Україна, 07100, Київська обл., м.Славу-

тич, "Об'єкт "Укриття", ВП "Чорнобильська АЕС " 
6.2. Термін подання: 21.08.2000 р. 
7. Місце та термін розкриття тендерних пропозицій: 
7.1. Місце розкриття: Україна, 07100, Київська обл., м.Славу-

тич, "Об'єкт "Укриття", ВП "Чорнобильська АЕС". 
7.2.Термін розкриття: 22.08.2000 р., 11-30 
8. Додаткова інформація: 

- Довідки за телефоном: (04479) 2-57-45. 

Повідомлення про результати 
проведення торгів (тендерів) 

1. Замовник: 
1.1. Повна назва: "Об"єкт "Укриття" ВП "Чорнобильська атом-

на електростанція" Національної атомної енергогенеруючої ком-
панії 

1.2. Поштова адреса: 07100, Київська обл., м.Славутич 
1.3. Відповідальний за проведення торгів: Павловський Віталій 

Миколайович. Телефон: (04479) 2-62-36, факс: (04479) 2-6236 
2. Інформація про предмет закупівлі: 
1. Кабель АВВГ 4x185 — 440 м. 
2. Кабель ВВГнг. 3x95+1x35 — 515 м. 
3. Кабель ВВГнг. 3x70+1x25 — 292 м. 
4. Кабель ВВГнг. 3x50+1x25 — 115 м. 
3. Оголошення про проведення торгів опубліковано у 

"Віснику державних закупівель" № 13 від 03.2000 р. 
4. Дата проведення торгів: 25 квітня 2000 р. 
5. Ціна державного контракту (без ПДВ): 63 681 грн. 

51 коп. 
6. Інформація про переможця: 

і - 6.1. Повна назва: 
И | L Підприємство з іноземною інвестицією ТОВ "КАТЕХ-ІНВЕСТ" 1 ? І ІІА"Н 

дій.Київ); 
6.2. Поштова адреса: 03055, м.Київ, вул.Ванди Василевсь-

кої, 7; 
6.3. Тел./факс: (044) 2380527 

1. Замовник: 
1.1. Повна назва: "Об'єкт "Укриття" ВП "Чорнобильська атом-

іа електростанція" Національної атомної енергогенеруючої ком-
п а н і ї 

1.2. Поштова адреса: 07100, Київська обл., м.Славутич 
1.3. Відповідальний за проведення торгів: Павловський Віталій 

Миколайович. Телефон: (04479) 2-62-36, факс: (04479) 2-62-36 
2. Інформація про предмет закупівлі: 
Вогнезахисні матеріали виробництва СФТ "Брандшутц" (ФРН); 
1). Фламмопласт KS-1 — 1075 кг.; 
2). Мінераловатна плита 1000x600x60 — 287 шт.; 
3). Мінеральна вата — ЗО кг. 
3. Оголошення про проведення торгів опубліковано у 

"Віснику державних закупівель" № 13 від 03.2000 р. 
4. Дата проведення торгів: 25 квітня 2000 р. 
5. Ціна державного контракту (без ПДВ): 103 168 грн. 

62 коп. 
6. Інформація про переможця: 
6.1. Повна назва: 
ТОВ "Підприємство по збереженню енергоресурсів "ЗЕР-ВН" 

(м.Київ); 
6.2. Поштова адреса: 01001, м.Київ,а/с 319; 
6.3. Тел./факс: (044) 4689311 

(от центральном млкаим"Оптт" і.Черниювй) 
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А КУШАТЬ-ТО ХОЧЕТСЯ... 
Технология производства мясопродуктов 
за рубежом зачастую делает мясо опасным 
для здоровья потребителя 

Далеко не каждому жителю 
Украины сейчас по карману при-
обрести мясо, да и производ-
ство его за последние 10 лет со-
кратилось более чем вдвое. 
Тем не менее недостатка в мя-
сопродуктах на рынках и при-
лавках магазинов не ощущает-
ся — помогают зарубежные 
друзья. Если свинины и говяди-
ны в Украину ввозится не очень 
много, то куриных "ножек Буша", 
сосисок, колбас, других мясо-
продуктов вполне достаточно. У 
читателя на слуху истории с 
британской говядиной, бельгий-
ской курятиной, и, наверно, это 
не все скандалы. Думать, что на 
наш рынок эти продукты не по-
ступают, наивно, т. к. даже быв-
ший председатель Госстандар-
та Татьяна Киселева утвержда-
ет, что после "диоксинового 
скандала" в Украину ввезли ты-
сячи тонн курятины. 

Нельзя сказать, что на Запа-
де не ведут борьбу с сомнитель-
ными мясопродуктами. Еще в 
1998 году бундестаг Германии 
принял закон об этикетировании 
говядины, который должен зак-
рыть пробелы в этой области. 
Новый закон, например, точно 
указывает данные, которые мож-
но требовать от отдельных хо-
зяев, производителей и пред-
приятий, сохранять и использо-
вать для необходимого этикети-
рования говядины. Кроме того, 
регулируется обязательное 
представление данных, необхо-
димых для контроля происхож-
дения говядины. Фактически за-
кон является первым шагом в 
деле защиты прав потребителей 
мяса, потому что он позволяет 
покупать гарантированно безо-
пасную для здоровья говядину, 
причем там, где можно просле-
дить всю производственную 
цепочку непосредственно до 
фермера или предприятия, за-
нимающегося выращиванием 
скота. 

Немецкая пресса считает, 
что причиной принятия нового 
закона явились сообщения из 
США о целом ряде скандалов, 

Есть или не есть - вот в чем вопрос 

связанных с потреблением 
людьми опасной для их здоро-
вья говядины. 

Так, американцы, например, 
будучи большими любителями 
гамбургеров, начали жаловать-
ся на желудочно-кишечные рас-
стройства после употребления 
продукции компании Hudson 
Food — ведущего производите-
ля гамбургеров. Вследствие это-
го рестораны сети 'Burger-King", 
крупнейшего оптового покупате-
ля Hudson Food, вынуждены 
были изъять из ассортимента 12 
млн килограммов гамбургеров. 
Каждый четвертый ресторан 
сети временно оставил в меню 
лишь рыбу и курятину. Есте-
ственно, все больший интерес у 
общественности начали вызы-
вать методы, используемые 
американскими фермерами при 
выращивании скота на мясо. 

Медики уже давно предосте-
регали потребителей и админи-
стративные органы относитель-
но сомнительных, рискованных, 
а иногда и вообще опасных ме-
тодов кормления животных, ис-
пользуемых американскими 
фермерами. Чтобы не утратить 
конкурентоспособности, ферме-
ры кормят скот смесью из кури-
ного помета и соевых бобов, что 
особенно характерно для юга 
США, где много огромных птице-
ферм и богатый белками кури-

ныи помет скармливают скоту 
постоянно. Тонна помета стоит 
фермеру от 15 до 45 долларов, 
тогда как тонна зеленого корма 
— 125. 

Животные, потребляющие 
куриный помет, хорошо набира-
ют вес, и, в случае отказа от та-
кого метода кормления, ферме-
рам придется сокращать поголо-
вье, т. к. иной корм дороже. При 
этом фермеры совершенно не 
интересуются тем, что животные 
вместе с пометом съедают бак-
терии, которые находятся в нем 
в большом количестве. Кроме 
сальмонелл и кишечных парази-
тов птиц, куриный помет содер-
жит немало отравляющих тяже-
лых металлов, таких как мышь-
як, свинец, ртуть. 

По оценкам Американского 
государственного центра охра-
ны здоровья в Атланте, в США 
ежегодно, вследствие употреб-
ления некачественных продук-
тов заболевает 80 млн человек, 
9 тыс. из которых умирает. Саль-
монеллезом ежегодно заболе-
вает 4 млн человек, и тысяча из 
них умирает. Да и те фермеры, 
кто не использует помет, кормят 
скот смесью зерновых отходов, 
плодовой кожуры и отходов 
боен, а это 20 млн тонн крови, 
костей, внутренностей, которые 
ежегодно американские живот-
новоды примешивают в корм. 

Соответствующие американ-
ские ведомства, в принципе, не 
имеют ничего против говядины 
на курином помете, поскольку 
исследования показали: при 
правильном хранении помет на-
гревается до такой степени, что 
опасные бактерии температуры 
не выдерживают. Вся беда в 
том, что большинство фермеров 
такого режима хранения обес-
печить не могут. 

А вообще, существует насто-
ящий кругооборот между птице-
водческими и животноводчески-
ми хозяйствами: кости забитого 
скота, богатые жиром, вслед-
ствие скармливания животным 
помета, перерабатываются на 
костную муку, которая использу-
ется для кормления птицы. Круг 
замкнулся. 

Помнится, как этим кругообо-
ротом восторгался в своей кни-
ге "Деловая Америка" известный 
в прошлом советский внештор-
говец Николай Смеляков, а вот 
думал ли он о потребителях? 

Летом 1999 года новый скан-
дал вспыхнул во Франции. Три 
французские фирмы, производи-
тели кормов, были уличены в 
подмешивании ккормам... чело-
веческих фекалий. Но и это еще 
не все. Ряд предприятий, в том 
числе ведущий в Европе произ-
водитель кормовой муки для жи-
вотных Sana SA, примешивали к 
корму ил из отстойников, содер-
жащий канализационные отходы. 
Полученный продукт скармлива-
ли свиньям и домашней птице, 
чье мясо с участием многочис-
ленных посредников оказыва-
лось в супермаркетах и рестора-
нах многих стран Европы. 

Надеюсь, читатель свои вы-
воды уже сделал. Так что же ос-
тается, внять призыву персона-
жа "Двенадцати стульев" Апьхе-
на — "мясо вредно"? Нет, конеч-
но. Банально и призывать под-
держивать отечественного про-
изводителя, но дай-то ему Бог 
выращивать мясо "числом побо-
ле, ценою подешевле";.. 

Игорь НОВИКОВ 

ЗДЕСЬ МОЖНО БЫТЬ БОГАТЫМ, 
ЗДОРОВЫМ - НИКОГДА... 

Сегодня большинство людей 
живут в состоянии моральной дег-
радации и ненависти ко всем эко-
номическим реформам. К сожале-
нию, можно точно предсказать, что 
все страны СНГ, в том числе и Ук-
раину, в ближайшее время захва-
тит одно из самых страшных забо-
леваний тысячелетия—рак. Пото-
му что главной причиной возникно-
вения всех заболеваний особенно 
раковых, по утверждению специа-
листов международного центра 
"Экология человека", является... 
эмоция обиды, — а поводов для 
нее у наших граждан хоть отбавляй. 

Обыватели думают, что любой 
"рискующий" бизнесмен может по-
зволить себе лечиться в элитных 
клиниках, обращаться к светилам 
медицины, что он своими деньга-
ми может купить гарантию на дол-
гую и здоровую жизнь. В принци-
пе, можно бы защитить его от бо-
лезней, но при условии, если бы 
он умел самостоятельно выходить 
из того стрессового фона, в кото-
ром живет, занимаясь бизнесом. 
Но это невозможно. Люди не зна-
ют, как остановить "пластинки стра-
ха", которые у них постоянно кру-
тятся в голове, при этом не прини-
мая алкоголя, наркотиков или ле-
карственных препаратов. И, отды-
хая или уезжая в отпуск, они не 
могут расстаться со своими про-
блемами. Даже не отключают свои 
сотовые телефоны. 

Выясняется, что такие эмоции, 
как раздражительность и напори-
стость, вовсе не так безобидны, 
какими кажутся на первый взгляд. 

Эфемерная эмоция в нашем 
организме обретает материаль-
ную форму в виде определенных 
гормонов, избыток которых разру-
шает организм. Но самое непри-
ятное, что организм попадает в 
зависимость от этих гормонов. Он 
требует их все больше и больше, 
и человек постепенно превраща-
ется в эмоционального наркомана. 
Тем более что в наших жизненных 
условиях бизнесменом может 
быть только резкий и напористый 
человек. И этот полууголовный 
имидж люди всячески поддержи-
вают. Но любая агрессия может 
быть вызвана только эмоциями 
страха, что не проходит бесслед-
но для здоровья человека. 

Вот такой пример. Вы оказа-
лись в числе злополучных клиен-
тов банка, который благодаря по-
литической и экономической не-
зависимости "лопнул". Вы понима-
ете, что вам никогда не вернут де-
нег по вкладам, вы остались ни с 
чем. И что происходит потом? Сна-
чала вы будете ругать на чем свет 
стоит всех банкиров, затем прави-
тельство, а затем и себя за то, что 
выбрали не тот банк, и т. д. до бес-
конечности. А дальше, вспоминая 
каждый раз эту стрессовую ситуа-
цию (не важно, сколько прошло 
времени), вы будете расстраивать-
ся, что так глупо потеряли день™. 

Несчастный случай с вами был 
один раз, но, вспоминая его через 
эмоции обцды и стыда, вы приво-
дите в действие все механизмы 
вашей "наркотической фабрики", и 
эмоциональная эйфория, захлес-

тывая мозг, держит весь организм 
в гормональном напряжении. 

Теперь все это умножьте на 
количество стрессовых ситуаций, 
и вам станет ясно, почему физи-
ческое тело человека изнашивает-
ся с такой скоростью. 

Современный человек, воспи-
танный в рамках общепринятых 
законов и норм поведения, стре-
мится быть сильной и воспитанной 
личностью, поэтому он не разре-
шает себе никаких эмоциональных 
слабостей. Все переживания и 
страхи он держит внутри себя и 
тщательно скрывается от других. 
Это создает внутри человека опас-
ную иллюзию, что он способен вла-
деть ситуацией, способен быть со-
бранным и решительным на рабо-
те, несмотря ни на какие семейные 
или интимные проблемы. Но это 
—ловушка страха. Нам всегда го-
ворили, что со страхом нужно бо-
роться, что от него нужно избав-
ляться. Как? Твердить себе: Не 
боюсь, я сильный, я справлюсь с 
ситуацией"? Но сама эта мысль и 
есть болезнь, потому что избавить-
ся от страха нельзя. Страх—наша 
природа, он дан нам как инстинкт 
самосохранения. А подобные 
аутотренинги просто загоняют его 
глубоко внутрь, откуда он и управ-
ляет человеком. Невозможно не 
испытывать страха, живя и рабо-
тая в стране, где все может слу-
читься. 

Итак, выстраивается схема: 
обида рождает стресс, стресс рож-
дает болезнь. И не важно, чем вы 
занимаетесь, где выживете, какой 

вы национальности и каковы ваши 
моральные и материальные цен-
ности. Перед эмоцией страха все 
равны. 

Но все-таки есть такие реко-
мендации, которые помогут выйти 
из стрессовых ситуаций и предуп-
редить болезни: 

* Помните о том, что самой 
опасной болезнью для вас явля-
ется стыд. Именно стыд не позво-
ляет вам признаться в том, что вы 
можете быть слабым. Мудрые в 
древности говорили, что сильный 
человек не тот, кто не плачет, а тот, 
кто разрешает себе быть слабым, 
потому что никто не победил зако-
нов природы. Учитесь прощать 
себя за то, что вы на самом деле 
очень слабые люди. 

* Наблюдайте за своими стра-
хами, потому что открытый страх 
не может снова загнать вас в стрес-
совые ситуации и разрушать орга-
низм болезнями. 

* Как поймать "черную кошку 
страха в темной комнате созна-
ния"? П ризнайтесь себе в том, что 
вы можете совершать ошибки, 
быть глупее своих партнеров, бо-
яться за жизнь своих близких, ока-
заться в роли несчастных мужей 
и жен, стать банкротами и, в конце 
концов, заболеть, потому что вы 
люди несовершенные. Только по-
знание природы эмоций поможет 
вам обезопасить себя в экстре-
мальных жизненных ситуациях. 
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